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Protokoll – Abteilungsversammlung 2018 

der Abteilung Gesundheit und Fitness 
 

Sitzungsart: Abteilungsversammlung 

Termin: Mittwoch, 14.03.2018, 19:30 Uhr bis 20:46 Uhr 

Ort: GuFiT.19, Hauptstrasse 19, 45549 Sprockhövel 

Teilnehmer: 14 Personen gemäß Teilnehmerliste 

Leitung: Simone Piepkorn 

Protokoll: Tim Eilers 

 

TOP Nr. Thema 

1  Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 
 
Simone Piepkorn begrüßt die Teilnehmer. 
Es wurde ordnungsgemäß eingeladen. 
Die Tagesordnung wird vorgestellt. 
Es liegen keine Anträge vor. 
 

2  Berichte der Abteilungsleitung 
 
Simone Piepkorn (Abteilungsleiterin): 
Es gibt aktuell 654 Nutzer, zusätzlich dazu kommen noch die Nutzer der Zehnerkarten. 
Derzeit gibt es 41 GuFi Kurse (4 davon außerhalb der beiden GuFiT Gebäude), 5 Kurse im 
Wasser, 38 Reha Kurse (Steffi und Team), sowie betriebliches Gesundheitsmanagement mit 
5 Firmen und einer Firma mit Zehnerkarten. 
Nach letzter Abteilungsversammlung kurzer Ausstieg von Simone, das Team hat es 
aufgefangen. 
Beim Stadtfest präsentierte sich die Abteilung mit einem ZUMParty Dance Special und zwei 
Vorführungen des Kooperationspartners Let´s Dance Jasmins Tanzstudio. Eine Praktikantin 
von Let´s Dance Jasmins Tanzstudio arbeitet vier Wochen im GuFiT.15 zwecks 
verpflichtender Sammlung von Trainingsflächenerfahrung in der Ausbildung. Sie ist mit 
Arash in selber Stufe/Klasse. 
ZUMParty Dance hat mit Jonas Dornieden und Juliane Sadrin erstklassigen Kursleiter-
Nachwuchs gewonnen. Das ZUMParty Dance Special am 17.02.2018 ist schwach angelaufen, 
war aber zum Schluss komplett ausgebucht. Jola hört als ZUMParty Dance Kursleiterin auf. 
Elisabeth Bergmann hat jahrelang die Koronarsport Gruppe geleitet. Ende des Jahres ist sie 
in Ruhestand gegangen. Die Abteilung bedankt sich bei Elisabeth. Neuer Kursleiter aus 
Wuppertal: Horst Dieter. Er ist aber nach eigenen Angaben nur übergangsweise tätig. Daher 
erneuter Aufruf zum Finden eines Herzsport Trainers (m/w). 
Zum Jahresanfang wurde wiederholt im GuFiT.15 eingebrochen. Keine großen Wert-
Verluste. Tina prüfte jeden Morgen das Studio auf Einbrüche. Aufgrund der Einbrüche 
wurden komplett alle Schlösser/Schlüssel ausgetauscht – seitdem gab es keine weiteren 
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Einbrüche. Auch in die Geschäftsstelle ist eingebrochen worden. 
Eine Teamsitzung mit Wintergrillen fand Anfang des Jahres statt. Mitarbeiter gaben 
Hinweise auf notwendige bzw. sinnvolle Erneuerungen / Neuanschaffungen im Bereich der 
Geräte. Gloria hat Vorschläge zur Trainingsfläche gegeben. 
Im GuFiT.19 hebt sich der Boden vor allem im kleinen Raum ab. Leichte Spuren sind seit Mai 
2017 sichtbar. August 2012 wurde der Boden verlegt, ist also nicht mehr innerhalb der 
Garantie. Der Lieferant stellt Material kostenfrei zur Verfügung, der Verleger wird es zum 
Selbstkostenpreis verlegen, die Reinigungsfirma und der Verein müssen sich über die Kosten 
einig werden. 
 
Stefanie Basner (stellvertretende Abteilungsleiterin und Rehasport-Beauftragte): 
Im Reha Bereich gibt es 38 Rehasportgruppen, davon 31 orthopädische und 7 Wasser/Stuhl 
Gruppen. Alle Gruppen sind ausgebucht. Beim Herzsport gibt es eine Warteliste. Die 
Neurologie Gruppe ist groß, muss fast schon geteilt werden. 
FSJ-ler unterstützt in Neuro Gruppe (Ulrike ist Leiterin) – z.b. bei Rollator anreichen. 
Stefanie und Matthias haben viele Gruppen, Sabine hat einige Gruppen. 
Stefanie wirbt um Übungsleiter – über Uni, Aushänge, persönliche Ansprachen und beim 
BSMW. Auch Ärzte für die Herzsportgruppe werden dringend benötigt. 
Armin Schroen kommentiert: Er ist selber in Gruppe drin, der Arzt fehlt sehr oft. Teilnehmer 
sprechen davon z.B. nach Hattingen zu gehen. Sprecher der Gruppe hat mit Dr. Löffler 
gesprochen, der gab den Tipp mit dem Krankenhaus Hattingen zu sprechen.  
Stefanie geht diesen Schritt an - weiterhin ist ein Termin mit Dr. Stüwe vereinbart. 
 
Team Technik (Tim Eilers, Armin Schroen, Robin Piepkorn): 
Im vergangenen Jahr wurden neue Lampen (LED Röhren) im kleinen Raum im GuFiT.19 
installiert. Mehrfach wurde die Lüftung in GuFiT.15 abgesaugt. In den letzten Tagen gab es 
einen Wasserschaden in GuFiT.15, vermutlich wegen undichter Ventile. Die Platten an der 
Ausswand des GuFiT.15 sind teilweise beschädigt. Manfred Stahlhut (Hauptvorstand) 
möchte gerne dickere Platten haben, aber dafür mangelt es an Geld. Der Austausch mit 
möglicherweise andersfarbiger (aber dafür günstigerer) Platten ist in Diskussion. 
Die Spinde im Keller von GuFiT.15 bekommen dort wo sie fehlen oder beschädigt sind neue 
Schliesselemente. Die Reparatur von Gitterleisten / Lüftungsleisten wird von einem 
Dachdecker durchgeführt. 
Maren Ascherfeld meldet sich zu Wort: Die Abflüsse in der Damenumkleiden funktionieren 
nicht richtig. Wenn nach Ende eines Kurses mehrere Frauen gleichzeitig duschen, fließt das 
Wasser nicht mehr richtig ab. In einer kleinen Diskussion wird durch Johannette festgestellt, 
dass eine 700 mm Duschrinne verbaut wurde, für das Nutzungsvolumen aber eigentlich eine 
1000 mm Rinne hätte verbaut werden müssen. Das lässt sich in Kürze nicht ändern. Der 
Hauptverein soll angesprochen werden, damit die Konstruktion korrigiert wird. Montag 
(19.3.) ist im Hauptverein Vorstandssitzung, da wird es durch Simone angesprochen. 
Nils Lohmann meldet sich zu einem anderen Thema: Im Sommer ist die Luft auch nach 
mehreren Tagen mit kühlerem Wetter immer noch warm und stickig. Das Team Technik 
bittet um Hinweise dazu über Trainer oder Nutzer. Die Wärmetauscher der 
Lüftungsansaugung verstopfen im Frühling/Sommer durch Pollen und ähnlichem und 
werden daher öfters abgesaugt. Dazu ist es aber erforderlich die Lüftung abzuschalten und 
das können nur Inhaber eines Technikraum-Schlüssels. Tim Eilers hat nun auch einen 
solchen Schlüssel und daher hofft das Team Technik die Absaugung in diesem Jahr öfters 
durchführen zu können. 
Begehung mit Hauptvorstand hat stattgefunden – Plan mit Hauptvorstand ist aufgestellt mit 
Maßnahmen.  
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Es wird darüber diskutiert diese Themen (Duschen, Lüftung, Aussenwand-Platten) in der 
Mitgliederversammlung des Hauptvereins am 11.4. anzusprechen. 
Die Abteilungsversammlung erstellt als Ergebnis der Diskussion folgenden Antrag: 

Die Abteilungsversammlung beauftragt den Abteilungsvorstand der Abteilung 
„Gesundheit und Fitness“ den Antrag in der TSG Mitgliederversammlung zu stellen, 
die Lüftungsanlage, die Duschabflüsse und die Außenwand des GuFiT.15 bis zur 
nächsten Abteilungsversammlung der Abteilung „Gesundheit und Fitness“ instand 
zu setzen bzw. ein Konzept dazu vorzulegen. 

Über den Antrag wird abgestimmt: Es gibt 5 Enthaltungen – sonst Zustimmung. 
 
Bericht Finanzen: 
Tim Eilers stellt die Finanz-Zahlen vor. Er weist darauf hin, dass die Buchführung von der 
Geschäftsstelle durchgeführt wird und das Kassierer-Amt derzeit nicht besetzt ist. Bei den 
bisherigen Versammlungen hat die Schatzmeisterin der TSG, Bärbel Stahlhut, die Zahlen 
vorgestellt. Bärbel konnte an der Abteilungsversammlung (wie auch im letzten Jahr) nicht 
teilnehmen. Er bittet daher um Verständnis, wenn er nicht jede Zahl im Detail erklären und 
Nachfragen nur begrenzt beantworten kann. 
Die Zahlen werden per Beamer der Versammlung vorgestellt. Dabei wurden sie in grobe 
Bereiche zusammengefasst. Details können in Ausdrucken innerhalb der Versammlung 
eingesehen werden und werden dem ausgedruckten Protokoll angehängt. 
 
Dirk Engelhard erwähnt das ein Vergleich zum Vorjahr bei der Vorstellung im nächsten Jahr 
hilfreich wäre. 
Tim Eilers macht deutlich dass das Kassierer Amt im Abteilungsvorstand derzeit unbesetzt ist 
und eine Besetzung wünschenswert ist. 
Johannette Loose sagt, dass Bärbel verpflichtet werden soll die Zahlen nächstes Jahr 
persönlich vorzustellen. 
 

3  Entlastung der Abteilungsleitung 
 
Bericht Kassenprüfer: 
Maren Ascherfeld: Maren und Lena Piepkorn haben am 1.3.2018 die Kasse geprüft, es 
wurden keine Unregelmäßigkeiten gefunden.  Kasse wurde ordentlich geführt. Geprüft 
wurde Barkasse sowie die Kontenbewegungen. 
Maren gibt einen Tipp zur täglichen Kassenführung: die Barkasse wird im GuFiT.15 oft alleine 
gelassen. 
 
Maren Ascherfeld bittet die Versammlung Abstimmung zur Entlastung des Vorstandes: 
Die Versammlung stimmt einstimmig mit einer Enthaltung für die Entlastung. 
 

4  Wahlen 
 
Zur Wahl steht ein/e neue/r Kassenprüfer/in (Kassenprüfer können immer nur zwei Jahre in 
Folge dieses Amt innehaben, Maren Ascherfeld hat dies jetzt zwei Jahre durchgeführt – Lena 
wird noch ein Jahr weiter prüfen): 
Maren schlägt Melanie Forytta vor. Alternativ schlägt Simone Annette Dornieden vor, die 
sich im Vorfeld der Versammlung schon bereit erklärt hatte (aber nicht persönlich kommen 
konnte). 
Dirk schlägt vor Melanie Forytta als normale und Annette Dornieden als stellvertretende 
Kassenprüferin zu wählen. 
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Beides wird mit einer Abstimmung gewählt. Die Versammlung wählt einstimmig mit einer 
Enthaltung diese Konstellation. Damit sind die Kassenprüferinnen im nächsten Jahr Lena 
Piepkorn, Melanie Forytta und als Stellvertrerin Annette Dornieden. 
 
Weitere Wahlen stehen nicht an, da die anderen Funktionen im letzten Jahr schon gewählt 
wurden und Wahlen immer nur alle zwei Jahre anstehen. Das Kassierer Amt ist mangels 
Vorschlägen nach wie vor unbesetzt. 
 

5  Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Anträge 
 
Es lagen keine Anträge vor, daher keine Beschlüsse notwendig. 
 

6  Verschiedenes 
 
Bei den Berichten wurden durch die Versammlung bereits Punkte angesprochen. Bei diesem 
Tagesordnungspunkt gibt es auch auf Nachfrage keine weiteren Wortmeldungen seitens der 
Versammlung bzw. des Vorstands. 
 
 

7  Abschluss 
 
Simone Piepkorn schließt die Versammlung um 20:46 Uhr 
 

 

Anhänge: 

Diese Anhänge werden elektronisch nicht veröffentlich, können aber als Anhang zum Ausdruck des 

Protokolls im GuFiT.15 eingesehen werden: 

- Teilnehmerliste 

- Bericht Buchhaltung 

- Wirtschaftsplan 


